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衆議院国家安全保障に関する特別委員会ニュース 

平成 25.11.26 第 185回国会第 19号 

 

11月 26日（火）、第 19回の委員会が開かれました。 

 

１ ①特定秘密の保護に関する法律案（内閣提出第９号） 

 ②行政機関の保有する情報の公開に関する法律等の一部を改正する法律案（枝野幸男君外２名提出、衆法第１号） 

 ③特別安全保障秘密の適正な管理に関する法律案（渡辺周外２名提出、衆法第 11号） 

 ④情報適正管理委員会設置法案（渡辺周君外２名提出、衆法第 12号） 

・各案審査のため、福島県に派遣された委員を代表して額賀委員長から報告を聴取しました。 

・①及びこれに対する中谷元君外７名（自民、維新、公明、みんな）提出の修正案、②、③及びこれに対する渡辺周君

外２名（民主）提出の修正案及び④について、安倍内閣総理大臣、小野寺防衛大臣、森国務大臣及び加藤内閣官房副

長官並びに提出者後藤祐一君（民主）、渡辺周君（民主）、長島昭久君（民主）及び修正案提出者大口善徳君（公明）

に対し質疑を行いました。 

・①について、今津寛君（自民）から質疑終局の動議が提出され、採決を行った結果、賛成多数をもって可決されまし

た。 

 （賛成―自民、公明 反対―みんな） 

・①に対する修正案について採決を行った結果、賛成多数をもって可決されました。 

 （賛成―自民、公明、みんな） 

・①に対する修正部分を除く原案について採決を行った結果、賛成多数をもって可決され、本案は修正議決すべきもの

と決しました。 

 （賛成―自民、公明、みんな 反対―共産） 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

町 村 信 孝君(自民) 

・特定秘密保護法案の提出目的について内閣総理大臣に改

めて伺いたい。 

・同法案の制定後に、対外情報収集機関の創設や情報分析

に精通した人材の育成等に取り組むべきと考えるが、内

閣総理大臣の見解を伺いたい。 

・政府から国会に提供された特定秘密の漏えいを防ぐとの

観点から、今後、国会議員のモラル向上や国会法及び衆

議院規則等を改正する必要があると考えるが、内閣総理

大臣の見解を伺いたい。 

 

大 口 善 徳君(公明) 

・特定秘密の指定の有効期間を通じて 30年を超えて延長す

る場合は、特定秘密保護法案に対する修正案にある 60

年を超えて指定することのできる「特に秘匿性の高い情

報」に限定すべきと考えるが、内閣総理大臣の見解を伺

いたい。 

・同法案の第 18条関係の修正案でいわゆる有識者会議に内

閣総理大臣が関与することを規定したことにより特定秘

密の恣意的な指定等を排除することに効果があると考え

るが、内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

・本年 11月 22日、国連人権高等弁務官事務所の特別報告

者が同法案に「重大な懸念」を表明したことに対し、内

閣総理大臣の見解を伺いたい。 

 

近 藤 昭 一君（民主） 

・昨 26日福島県で開催された地方公聴会で、意見陳述人全

員が特定秘密保護法案に反対又は慎重な審議を求めると

の意見表明をしたことに対し、内閣総理大臣の見解を伺

いたい。 

・国家機密の保護をめぐる国際基準の一つである「ツワネ

原則」に対する内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

・特定秘密保護法案に対する修正案で設置が検討されるこ

ととなっている第三者機関に法的権限を持たせるのか、

内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

 

山 田   宏君（維新） 

・特定秘密の指定基準等をチェックするための独立した第

三者機関を設置する必要性についての安倍内閣総理大臣

の見解を伺いたい。 

・第三者機関には、米国の情報保全監察局のように監査及

び不適切な秘密指定の解除を提言する権限を付与する必
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要があるとの考えについて安倍内閣総理大臣の見解を伺

いたい。 

・特定秘密を指定する行政機関の長の範囲を必要最小限に

限定すべきとの考えについて安倍内閣総理大臣の見解を

伺いたい。 

・特定秘密の指定が解除された後は原則公開するルールを

策定する必要性について政府の見解を伺いたい。 

 

畠 中 光 成君（みんな） 

・国民の不安を解消するため、特定秘密保護法案の必要性

について安倍内閣総理大臣の説明を伺いたい。 

・国会に対して特定秘密が提供される場合の秘密保護の在

り方など具体的な扱いについて修正案提出者の見解を伺

いたい。 

・各省庁間において縦割り行政の弊害が指摘される中、内

閣において情報の一元化を行う必要性があるとの考えに

ついて安倍内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

 

赤 嶺 政 賢君（共産） 

・オスプレイの配備は、1996 年 12 月の沖縄に関する特別

行動委員会（SACO）最終報告へ向けた日米協議の中で、

既に日本側に知らされていた事実の有無について政府の

見解を伺いたい。 

・日本政府が沖縄のオスプレイ配備方針を明らかにしない

ように米国に求めたという事実の有無について政府の見

解を伺いたい。 

・政府は情報公開を行うことで、今まで隠ぺいしてきた情

報を国民の前に明らかにすべきとの考えについて安倍内

閣総理大臣の見解を伺いたい。 

 

玉 城 デニー君（生活） 

・福島市における地方公聴会において特定秘密保護法案へ

の不安や反対意見が多数述べられたことについて、安倍

内閣総理大臣の見解を伺いたい。 

・同法案の別表第二号イについて、外交に関する特定秘密

の範囲が際限なく拡大してしまうとの懸念について森国

務大臣の見解を伺いたい。 

 


